



Der Gemeinderat Wileroltigen informiert die Bevölkerung mit einem INFOBLATT über laufende Themen, Projekte und Anlässe in der Gemeinde Wileroltigen. Das INFOBLATT wird voraussichtlich jährlich drei Mal an alle Haushalte verteilt.

Der Gemeinderat wünscht Ihnen viel Spass beim Lesen der Broschüre. Verbesserungs- sowie Themenvorschläge nehmen wir gerne entgegen.

AUS DEM GEMEINDERAT

Einführung eUmzug

Seit dem 1. Oktober 2024 können Sie der Gemeindeschreiberei über das [Online-Portal eUmzugCH](#) Ihren Wegzug, Zuzug oder Umzug elektronisch melden, sprich die An- oder Abmeldung auf digitalem Weg erledigen.

Die persönliche An- und Abmeldung am Schalter ist weiterhin möglich.

eUmzugCH

Definitive Einführung des Angebotes «Spartageskarte Gemeinde»

Der Gemeinderat hat entschieden, das Angebot «Spartageskarte Gemeinde» definitiv einzuführen. Die Rückmeldungen aus der Bevölkerung waren durchwegs positiv und der administrative Aufwand für die Verwaltung fällt gering aus.

Neuer Wegmeister seit Mitte August

Die ausgeschriebene Stelle konnte erfreulicherweise durch Milo Egeli besetzt werden.

Der gelernte Gärtner ist seit Mitte August für die Gemeinde Wileroltigen im Einsatz und unter der Telefonnummer 077 285 97 03 erreichbar.

Gesuch gastgewerbliche Einzelbewilligung – neu auch online

Seit dem 25. April 2024 kann das Gesuch für eine gastgewerbliche Einzelbewilligung auch online ausgefüllt werden. Ab 2024 wird im Kanton Bern phasenweise das digitale Gesuchsverfahren eingeführt.

Die Gemeinde prüft das online eingereichte Gesuch und übermittelt dieses elektronisch an das Regierungsstatthalteramt Bern-Mittelland. Die weitere Bearbeitung erfolgt anschliessend nach üblichem Praxisablauf.



Einweihungsfeier Brunnen

Im Nachgang zur 1000 Jahrfeier im Jahr 2006 wurde ein Legat gestiftet mit dem Zweck, den alten Dorfbrunnen wieder zum Laufen zu bringen.

Am 12. September 2024 war es nun soweit: Im Rahmen einer kleinen Eröffnungsfeier mit rund 50 Teilnehmenden wurde der Brunnen am neuen Standort seinem Zweck übergeben.



Aus Gründen der Verkehrssicherheit und um den Gemeindeplatz aufzuwerten entschied sich der Gemeinderat, den Brunnen vor das Gemeindehaus zu verschieben.

Gleichzeitig wurde der Trog gereinigt sowie der schadhafte Brunnenstock durch einen neuen, selbstverständlich ebenfalls aus Muschelkalk, ersetzt.

Am neuen Ort ist auch Platz für eine gute Gestaltung der Umgebung vorhanden. Dazu gehört ein rustikaler Tisch mit zwei Bänken, welche von Fritz und Philipp Stooss eigenhändig und unentgeltlich angefertigt wurden und nun zum Verweilen einladen.

Ihnen und allen andern, die zur Umsetzung des Projekts beigetragen haben, wird herzlich gedankt.

Umsetzung Tempo 30-Zone

Aufgrund eines hängigen Beschwerdeverfahrens kam es bei der Umsetzung der Tempo 30-Zone zu Verzögerungen. Im August konnten nun die letzten Markierungsarbeiten ausgeführt und die Signalisation für die Einführung der Tempo 30-Zone montiert werden.

Bei der Erarbeitung des Verkehrskonzeptes hat sich der Gemeinderat in Zusammenarbeit mit dem kantonalen Tiefbauamt explizit für die Hauptachsen im Dorf entschieden. Es ist ein Anliegen, dass die verkehrsberuhigenden Massnahmen für alle Verkehrsteilnehmenden klar nachvollziehbar und aufeinander abgestimmt sind.

Die Gemeinde Wileroltigen sieht vor, mittels Messungen, die Einhaltung der Geschwindigkeit sukzessive zu prüfen. Aufgrund der Zunahme unterschiedlicher Verkehrsteilnehmer und des Verkehrs in einzelnen Gebieten, ist die Umsetzung der Tempo 30-Zonen aus Gründen der Verkehrssicherheit von hoher Wichtigkeit.



Brandgefahr durch Lithium-Ionen-Batterien

Nach wie vor landen zahlreiche Elektrogeräte und damit auch Akkus im Abfall. Wird ein solcher Akku beschädigt, grossem Druck oder hohen wie auch tiefen Temperaturen ausgesetzt, wird er heiss und kann sich entzünden oder sogar explodieren.

Dies kann zu Bränden in den Entsorgungszentren oder Rücknahmestellen führen, aber auch Kehrrichtfahrzeuge oder sogar der heimische Abfalleimer können in Brand geraten.

Bei Fragen zur fachgerechten Entsorgung, steht Ihnen die Haldimann AG unter Tel. 026 411 95 00 oder ezl@halimannag.ch gerne zur Verfügung.

AUS DEN VEREINEN

Seeländische Musiktage & 100 Jahre MG Ferenbalm

In grossen Schritten steuern wir auf das Jahr 2025 zu. Für die Musikgesellschaft Ferenbalm bedeutet dies ein aufregendes und erlebnisreiches Jahr.

*Wir dürfen am Wochenende vom 14. & 15. Juni 2025 die Seeländischen Musiktage durchführen und feiern bei dieser Gelegenheit unser 100-Jähriges Bestehen am **Freitag, 13. Juni 2025.***

Um ein Fest in dieser Grösse durchführen zu können, sind wir auf zahlreiche Helferinnen und Helfer angewiesen. Hier appellieren wir an Euch, liebe Bevölkerung.

Zögert nicht, Euch bei uns zu melden und Euch bereits heute für eine Helferschicht einzutragen. Ausreden gibt es immer viele, diese lassen wir jedoch nicht gelten! Aktuell sind noch alle Einsätze zu haben vom Servieren übers Parkplatz einweisen bis hin Bier zapfen.



Bestimmt ist auch für Dich der passende Job dabei. Sollte unser Aufruf bei Dir auf taube Ohren stossen, empfehlen wir Dir, dennoch unsere Festdaten zu reservieren. Denn was wäre ein Fest, ohne ein grossartiges Publikum?

Ihr seht, unsere Zielgruppe ist breit. Wir erhoffen uns von dem Wochenende gute Laune, strahlende Gesichter, tolle Musik und natürlich die Förderung des Zusammenlebens in unserer Region. Denn eines ist sicher – nichts schweisst mehrzusammen als gemeinsam an einem Strick zu ziehen und sich miteinander am erlangten Erfolg zu erfreuen.

*Mit Stolz und voller Aufregung können wir das Jahr 2025 kaum erwarten. Sei dabei!
Musikgesellschaft Ferenbalm*



AGENDA

30.10.2024 | Tag der betreuenden Angehörigen

23. – 24.11.2024 | Adventsmärit

30.11.2024 | Wintergemeindeversammlung

01.01.2025 | Neujahrstrunk